
 

 

Rote Woche  
Ausgabe 10/2015, 24. April 

Neuigkeiten der SPD-Bundestagsabgeordneten Saskia Esken  

aus dem Wahlkreis Calw/Freudenstadt und aus Berlin  

in dieser Woche sind erneut hunderte Flüchtlinge bei ihrem Ver-
such, Europa zu erreichen, ums Leben gekommen. Zahlreiche Schif-
fe machen sich nach wie vor täglich auf den Weg über das Mittel-
meer. Unter schier unvorstellbaren, menschenunwürdigen Um-
ständen verbringen Menschen in Not viele Tage auf hoher See. Ihr 
Leid und ihr Wunsch nach einem sicheren Leben werden von skru-
pellosen Schlepperbanden ausgenutzt. 
 
Spätestens jetzt wird uns allen deutlich, dass es ein Fehler war, das 
Seenotrettungsprogramm „Mare Nostrum“ aufzugeben, durch das 
140.000 Menschen gerettet werden konnten. Die europäische Staa-
tengemeinschaft muss endlich wieder gemeinsam handeln, um 
weitere humanitäre Katastrophen im Mittelmeer zu verhindern.  
 
Im Bundestag haben wir dazu am Mittwoch debattiert. Für die SPD
-Fraktion sprachen mit unserem Außenminister Frank-Walter 
Steinmeier und meinem lieben baden-württembergischen Kolle-
gen Lars Castellucci zwei überzeugte Europäer, die sich der deut-
schen Rolle innerhalb der europäischen Verantwortung durchaus 
bewusst sind. 
 
Für welche Maßnahmen wir eintreten, lest Ihr hier:  
http://tinyurl.com/o3s8rpr 
Außerdem empfehle ich die hervorragende Rede von Lars Castel-
lucci anzuschauen: http://tinyurl.com/p695cot 
 

Antrittsbesuche in Waldachtal und Neubulach 

Mit Annick Grassi in Waldachtal (l.) und Petra Schupp in Neubulach
(r.) sind bei den Bürgermeisterwahlen in den vergangenen Mona-
ten zwei engagierte und qualifizierte Frauen an die Spitze der örtli-
chen Verwaltungen gewählt worden. Bei meinen Antrittsbesuchen 
während der „Osterpause“ haben wir zahlreiche kommunale The-
men von „A“ wie Ausbau des Breitbandnetzes bis „Z“ wie Zukunft 
der Bildungsstandorte erörtert. Ich habe den beiden Rathaus-
Chefinnen viel Freude und viel Erfolg mit ihrer Arbeit gewünscht 
und gerne meine Unterstützung angeboten, sollte einmal unsere 
geballte „Frauenpower“ gefragt sein. 

Zusammen mit Petra Schupp war ich außerdem bei der Einwei-
hung des „Kilians Erzweges“, eines oberirdischen Themenpfads 
entlang der alten Bergwerksstollen, der die Besucher durch die sehr 
malerische, historische Altstadt auf der Enz/Nagold-Platte führt.  

Liebe Genossinnen und Genossen, 

liebe Freunde,  

 

Bürgerinitiative Schnelles Internet in Horb-Mühlen 
 
In Horb-Mühlen gibt es eine Bürgerinitiative für schnelles Internet, 
die ich zu einem Austausch getroffen habe. 

Für das Ziel der von der Koalition angestrebten 50 Mbit/s in der 

Fläche bis 2018 muss die Zusammenarbeit von Bund, Ländern und 
Kommunen intensiviert werden. Es kommt jetzt darauf an, dass 

wir die notwendigen Finanzmittel für die Förderung des Breitband-

ausbaus in den unterversorgten, meist ländlichen Räumen generie-
ren, wo er nicht wirtschaftlich ist, damit niemand außen vor bleibt!  

Der Schwarzwälder Bote berichtete: http://tinyurl.com/ls2v4vp 

 

Besuch bei der Firma Handy Tech in Horb 

Die Firma Handy Tech in Horb ist ein ganz besonderes mittelständi-
sches Unternehmen in unserer Region. Die Firma produziert Hilfs-
mittel für Blinde und Sehbehinderte, die eine wirkliche Verbesse-
rung der Lebensqualität bedeuten.  

Ich habe die 

Firma in der 

letzten Woche 
gemeinsam 

mit SPD-

Gemeinderä-
tin Viviana 

Weschenmo-
ser besucht. 

Sehr beein-

druckt hat 
mich, dass in 

der außerge-
wöhnlichen Firma eine ganze Reihe von Menschen mit Behinde-

rung beschäftigt ist, die sich dort mit ihren Fähigkeiten voll entfal-

ten können. 
Mehr Informationen zu meinem Besuch bei Handy Tech in Horb  

gibt es hier: http://tinyurl.com/nvl9mme 

 

Podiumsdiskussion zu Industrie 4.0 in Göppingen 

Die Digitalisierung der Wirtschaft, oft unter dem Begriff „Industrie 
4.0“ verkürzt, ist derzeit in aller Munde. Gemeint ist die bereits 
stattfindende starke Veränderung industrieller Fertigungsprozesse 
durch das Aufkommen neuer Informationstechnologien, aber auch 
die Auswirkungen auf Mittelstand und Handwerk. 

Über die Chancen und Herausforderungen dieser tiefgreifenden 
Veränderungen für den Standort Deutschland habe ich am vergan-
genen Freitag mit dem Staatssekretär Peter Hofelich, MdL, dem IG-
Metall Vorstandsmitglied Constanze Kurz, Dr. Sebastian Schlund 
vom Fraunhofer-Institut Stuttgart und dem Geschäftsführer des 
Landesnetzwerks Mechatronik Volker Schiek auf erneute Einladung 
des Fritz-Erler-Forums in Göppingen diskutiert. Im März fand be-
reits eine vergleichbare Diskussion in Herrenberg statt.  

Was die Südwestpresse über die Veranstaltung berichtete ist hier 
zu finden: http://tinyurl.com/mmdqt8m 

http://tinyurl.com/o3s8rpr
http://tinyurl.com/p695cot
http://tinyurl.com/nvl9mme
http://tinyurl.com/mmdqt8m


 

 

Abgeordnetenbüro Berlin 
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11011 Berlin 
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Herzliche Grüße 

 

Eure 

Kommende Veranstaltungen: 

27. April:    „Flucht und Asyl“ mit Josip Juratovic, MdB; VHS Calw  

13. Mai:     Veranstaltung „In Würde leben - in Würde sterben?“ 
       mit PSts Christian Lange; Nagold 

22. Mai:    Roter Ratschlag zu den Abkommen TTIP und CETA;   
      Calw 

21. Juli:      Veranstaltung „Ein halbes Jahr gesetzlicher                
      Mindestlohn“ mit Katja Mast, MdB; Bad Liebenzell 

SPD-Ortsverein Bad Liebenzell  und 25 Jahre SPD 

Vergangen Mittwoch habe ich zum letzten Mal die Jahreshaupt-

versammlung in meinem Ortsverein Bad Liebenzell/Unterreichen-

bach geleitet. Nach vielen Jahren an der Spitze des Ortsvereins war 
es Zeit, die Verantwortung an andere zu übergeben und ich bin 

sehr glücklich, dass mit Katrin Heeskens eine so motivierte Nach-

folgerin gefunden wurde. 

Herzlichen Glückwunsch, 

liebe Katrin! Bei Deiner 
Arbeit werde ich Dich 

selbstverständlich tatkräf-

tig unterstützen. Für Dein 
Amt wünsche ich Dir alles 

Gute! 

Auf dem Foto seht Ihr den 

neu gewählten Vorstand 

meines Ortsvereins. 

Außerdem wurde ich am 

Mittwoch für meine langjährige Mitgliedschaft in der Partei ge-

ehrt: Ich bin jetzt also schon seit 25 Jahren bei der SPD!  

 

Bildungsdiskussion „Gute Schule“ in Karlsruhe  
 
In Karlsruhe wurde vergangenen Samstag mit 700 Gästen über die 

baden-württembergische Bildungspolitik diskutiert. Das Podium 

war hochkarätig besetzt, unter anderem mit Kultusminister Andre-
as Stoch und Ministerpräsident Winfried Kretschmann.  

 
Die Gemeinschaftsschule Neubulach war bei der Veranstaltung 

mit ihrem Schüler Nicolai Köhler und der Lehrerin Ulrike von Alt-

rock auf dem Podium vertreten. Die beiden konnten auf die guten 
Erfahrungen der letzten Jahre zurückgreifen. Für mich ist Neubu-

lach eine Vorzeigeschule, wenn es darum geht, den besonderen 

pädagogischen Ansatz der Gemeinschaftsschule zu verstehen. 
Dass gerade sie als eine der Starterschulen im Land mit ihrem 

durchdachten Konzept bei der Veranstaltung in Karlsruhe vertre-
ten war, zeigt, dass in Neubulach großartige Arbeit geleistet wird 

und das auch im Land so wahrgenommen wird. 

Connecting Healthcare IT (conhIT) Messe in Berlin 
 

Vom 14. bis zum 16. April fand in Ber-
lin zum achten Mal die conhIT statt. 

Ich habe am ersten Tag zusammen 

mit meiner Kollegin Katja Leikert zur 
aktuellen Debatte um die Gesund-

heits-IT gesprochen.  

Dabei habe ich vor allem die Chance 

der Digitalisierung des Gesundheits-

systems betont, deren praktischer 
Nutzen endlich bei allen Patienten 

ankommen muss. Ein Schritt in diese 

Richtung, der jedoch noch Verbesse-
rungen bedarf, ist das geplante „E-

Health-Gesetz der Bundesregierung. 

Neuer Praktikant im Berliner Büro 

Seit dieser Woche habe ich einen 
neuen Praktikanten in meinem 
Büro: Lukas Hof aus Stuttgart 
unterstützt mich und meine Mit-
arbeiterInnen für vier Wochen in 
Berlin und anschließend noch 
zwei Wochen lang in meinem 
Wahlkreisbüro in Nagold. Lukas 
beginnt im Herbst sein Studium 
und nutzt die Zeit bis dahin für 
Praktika, so war er im Frühjahr 
bereits bei der SPD-Fraktion im 
baden-württembergischen Land-
tag. Die vorliegende Rote Woche 
hat er in weiten Teilen mit reali-
siert. Tolle Arbeit, Dankeschön!  

 

Fachgespräch zur Digitalen Bildung 
 
Auf Einladung des 
Bildungsausschus-
ses standen am 
Mittwoch bei einem 
öffentlichen Fachge-
spräch fünf Exper-
tInnen für Medien-
pädagogik in Berlin 
Rede und Antwort.  
 
Vor Ostern wurde 
auf meine Initiative 
hin zu Medienkom-
petenz ein Antrag in den Bundestag eingebracht.  

Der Antrag und seine Forderungen stießen bei den ExpertInnen auf 
breite Zustimmung. Die Vermittlung von Medienkompetenz wird 
in einer zunehmend digitalisierten Welt immer bedeutender. Die 
Äußerungen der Experten zeigten, dass es uns mit diesem Antrag 
gelungen ist,  dies ernsthaft zu betrachten. Wir befinden uns auf 
dem richtigen Weg.  

Mehr Infos gibt es hier: http://tinyurl.com/jwkkdu8 

http://tinyurl.com/jwkkdu8

